

Was tun, wenn Sie eine Hornissen- oder Wespenkönigin bei sich beobachten?

Suche ich als Hornissen- oder Wespenkönigin einen Nistplatz, so kann man mich im Frühjahr öfter denselben Ort anfliegen sehen. Noch bin ich mir aber nicht sicher, ob es auch der richtige Platz ist und übernachte an dieser geschützten Stelle einfach mal. Seht Ihr mich hernach nicht



Hornissenkönigin erkundet Hohlraum in Geländerpfosten.

mehr, so hat es sich erledigt. Tauche ich erneut wieder auf und trage etwas in meinen Kieferzangen (*Mandibeln*) mit, Baumaterial aus Holzfasern, so habe ich mich für den Nistplatz entschieden und lasse mich nicht mehr oder nur noch sehr ungern vertreiben. Einzig gegen meine Artgenossinnen setzte ich mein eigenes Leben aufs Spiel. Andernfalls fliehe ich und verkrieche mich. Warte bis die Bedrohung vorüber ist und komme wieder nachschauen. Ich habe ja nur ein Leben und das ist mein wichtigstes Gut!

Also, habt keine Angst, auch wenn ich z. B. als Hornissenkönigin beachtlich gross bin, habe ich doch vor Euch Menschen Respekt und viel mehr Angst. Meldet mein Erscheinen bei einer Fachperson auf der Namensliste von „hornissenschutz.ch - Andi Roost“ oder direkt bei Andi Roost.

Die Anfangszeit ist aber auch eine harte Zeit für mich und meine Kolleginnen, denn die meisten von uns werden die ersten 40 Tage der

Nestgründung nicht überleben. Viele von uns kommen aus Unwissenheit oder Unvorsichtigkeit durch Euch Menschenhand ums Leben. Wir werden totgeschlagen, sollten wir uns in Eure Wohnräume verirren oder z. B. als Hornissenkönigin abends in ein beleuchtetes Zimmer einfliegen. Wir, die Hornissen, fliegen eben auch nachts! Auch im Strassen- oder Schienenverkehr werden viele von uns ihr Leben lassen, wenn sie gegen eine Scheibe oder den Frontspoiler fliegen. In den vielen Kleingärten oder in der Landwirtschaft haben wir mit den unterschiedlichen Pestiziden zu kämpfen und da kommt auch die eine oder andere Schwesterkönigin ums Leben. So verlieren etwa **90 bis 95%** von all den Königinnen während der Nestgründung ihr Leben. Auch bei mir wird es erst in gut vier bis fünf Wochen sicher sein, ob meine Nestgründung erfolgreich sein wird.



Königin der Deutschen Wespe auf Anfangsnest im Dachstock.

Also, habt etwas Geduld und vergesst die Meldung nicht. Wir verdanken es Euch :o)